
COMMISSIONE METROLOGIA  CONGIUNTA
ORDINE DEGLI INGEGNERI PROVINCIA DI MILANO 
ORDINE DEGLI INGEGNERI PROVINCIA DI NAPOLI 

******************************************
VERBALE DELLA RIUNIONE 

di Giovedì 23 gennaio 2025 – Ore 18.30  ON LINE SU PIATTAFORMA ZOOM 

Membri

N° Nominativo PRESENZA

1 Carmelo Iannicelli Presidente SI

2 Massimo Mai Segretario SI

3  Annarita Lazzari SI

4  Fabio Olivieri SI

5 Alessandro Ferrero SI

6 Giacomo Biemmi SI

7 Gabriella Criscuolo SI

8 Dott. Fabrizio Venturini SI

9 Avv Veronica Scotti SI

10 Davide Vescovi SI

11 Leopoldo Angrisani SI

1. Apertura dei lavori

I lavori della commissione vengono aperti dal Presidente che ringrazia i partecipanti , ricordando che questo è il primo incontro in cui è 

presente una parte della commissione metrologia dell’ordine di Napoli. 

Partecipa alla riunione il Prof Leopoldo Angrisani (ordinario di Misure alla Federico II) al fine di confermare l’impegno dell’ordine di 

Napoli alla partecipazione ai lavori della commissione. Viene fatto il giro di presentazioni dei membri della commissione. 

2. Comunicazioni del Presidente 

Il caso di una commissione congiunta tra due ordini è un caso unico. Siccome la metrologia è un settore di nicchia sarebbe limitante 

rimanere confinati nel solo territorio dell’ordine di Milano.

Gabriella Criscuolo ricorda che le candidature dei membri provenienti da Napoli devono essere approvate dal consiglio dell’ordine; 

quindi, occorre fare preventivamente questo passaggio formale per consentire il loro ingresso.

In  generale, eventuali nuovi ingressi provvisori saranno possibili con la qualifica di uditori.

3. Situazione corsi di formazione 

Corsi FAD e in presenza: la FAD a livello nazionale non è più consentita , sono privilegiati i corsi in presenza dal CNI. Per l’anno in 

corso (2025) sono stati confermati i corsi in modalità FAD già proposti dalla commissione lo scorso anno e quindi si replicheranno quelli 

già fatti . Il 31 12 2024 era la data limite per l’invio dei toli dei corsi in FAD per il 2025; il Presidente informa del suo invi di una PEC in 

quella data e  si riserva di verificare il buon esito della comunicazione.

Al segretario viene  chiesto di inviare il programma dei corsi a Criscuolo e Angrisani in modo che sia approvato anche a Napoli. 



4. Attività di promozione della commissione

Eventi nelle scuole: è pervenuta una richiesta di una scuola di Como per la giornata della metrologia (20 maggio) per organizzare un evento 

sul tema. Il contatto è arrivato, stando a quanto riferito dalla scuola, perché pare che unico ente che si occupa di metrologia (e di diffondere 

la cultura di metrologia) sia la commissione. 

Eventi di maggio e settembre: ipotizzato evento congiunto con il Presidente di Napoli, Ing Annunziata, nel mese di settembre ma pare che il 

presidente di Napoli abbia espresso il desiderio di fare un evento prima. Valutare la possibilità di un evento on line /ibrido/in presenza 

(evento di 2 o 3 ore destinato anche alle scuole). Evento per settembre confermato. Eventualmente contattare i presidi per le scuole 

superiori o pensare a metodi per costruire contatti. Si chiede a tutti i membri della commissione di inviare al segretario che viene incaricato 

della raccolta dei programmi degli eventi (possibilmente entro 15 gg) che poi trasferirà al presidente.

5 . Candidature 

Vengono presentate due candidature (Ing. Cariati e Ing.Betti) . Al momento  si decide di soprassedere relativamente alla valutazione 

sull’ingresso di altri membri  riservando la possibilità di invito in alcune occasioni specifiche in cui possa servire la competenza di uno 

delle due figure proposte.

6 . monitoraggio delle tematiche di metrologia legale

Veronica Scotti ha pubblicato su TuttoMisure un articolo su una vicenda che riguarda i controlli metrologici legali e utilizzo 

inappropriato dell’accreditamento (un organismo accreditato e abilitato alle verifiche ha consentito che venisse usato il suo marchio e il 

suo nome da soggetto non abilitato, favorendo quindi comportamenti illeciti che hanno poi condotto alla condanna penale dei soggetti 

coinvolti). Nell’articolo si precisa che né Unioncamere né Accredia hanno assunto provvedimenti contro l’organismo che si è comportato 

in tal modo. La Commissione sul punto decide di riflettere e rimandare alla successiva riunione eventuali considerazioni o proposte per 

eventuali azioni della Commissione stessa. Esclude in ogni caso un diretto contatto con Accredia al riguardo, in attesa di eventuali repliche 

dell’ente sull’articolo pubblicato.

Si discute poi  della circolare di Accredia su ILC/PT per organismi  accreditati per verifiche periodiche secondo ISO 17020. si rimanda 

alla prossima riunione la valutazione di eventuali attività di formazione in merito

7. Data della prossima riunione

La data che risulta essere condivisa da tutti i presenti è 11 febbraio  2025 ,  alle 18.30  via zoom 

8. chiusura della riunione

Alle ore 20,30 la riunione viene terminata con i ringraziamenti del Presidente per la partecipazione e per il lavoro svolto

              IL PRESIDENTE                                     IL SEGRETARIO 
         (ing.Carmelo Iannicelli)  (ing.Massimo Mai)
……………firmato………….                        …….……firmato……………. 
                 ******************************************
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